

Piden declarar estado de catástrofe en la educación

VALPARAÍSO. Docentes, trabajadores y apoderados entregaron carta dirigida al ministro Cataldo, dando cuenta de la grave crisis que afecta al sistema público.

Daisy Castillo T
 ciudades@mercuriovalpo.cl

“**M**inistro Cataldo, ponte en nuestros zapatos”. Ese es el mensaje dirigido al ministro de Educación, Nicolás Cataldo, por parte del profesorado, trabajadores y centros de padres y apoderados de la educación pública de la comuna de Valparaíso, dando cuenta de la grave crisis que enfrentan en los recintos.

Comunidades educativas agrupadas en la Asociación de Centros Generales de Madres, Padres y Apoderados de la Educación Pública de Valparaíso, funcionarios de la Educación Pública (SUTE), asistentes de la educación (Sitecova) y los trabajadores con Responsabilidad Directiva y de Gestión (Asotred) entregaron ayer una carta al seremi del ramo Juan Pablo Álvarez.

En el documento solicitan que el Ministro Nicolás Cataldo declare a las comunidades educativas de Valparaíso en Estado de Catástrofe para poder utilizar la herramienta constitucional del 2% del presupuesto nacional destinado a las catástrofes y calamidades públicas.

Asimismo demandan la presentación del Proyecto de Nuevo Sistema de Financiamiento de la Educación Pública que sea basal y estratégico, a objeto que los proyectos educativos sean el centro del debate.

En los escalones de la entrada a las dependencias de la Seremi, en Viña del Mar, dejaron zapatos y zapatillas como



TRABAJADORES ANUNCIARON NUEVA MOVILIZACIÓN EL 21 DE AGOSTO.

“La fusión de cursos y el hacinamiento son parte del panorama de la educación pública”.

Michael Umaña
 Dirigente SUTE

señal del llamado que le hacen al gobierno: “Ministro Cataldo, ponte en nuestros zapatos”, junto a carteles que decían: “¡2% Constitucional, ahora!”.

SIGUEN SIN RESPUESTA

Lenka Montenegro, vocera de la Asociación de Centros Generales de Madres, Padres y Apoderados de la Educación Pública de Valparaíso, señaló que “hicimos entrega de una carta solicitando el 2% Constitucional. Las lluvias han dejado en evidencia el estado de catástrofe y no hemos tenido las res-

“La educación pública se ha convertido en el símbolo de más de 40 años de abandono”.

Ingrid Altamirano
 Dirigente educacional

puestas esperadas. Nuestros establecimientos se llueven y se caen a pedazos, en Valparaíso son miles de estudiantes que se ven imposibilitados de tener clases normales por los graves problemas de infraestructura que golpea a la ciudad puerto”.

La dirigente añade que “tenemos mínimo 10 escuelas que se ven obligadas a suspender las clases, lo que queda a criterio de los directores, porque si nos preguntan a los trabajadores y apoderados, ese número debiera crecer. Las

salas no están en condiciones de recibir a los niños”.

Michael Umaña, presidente de la Asociación de Funcionarios de la Educación Pública (SUTE), anunció que el 21 de agosto habrá una nueva jornada de movilización. “La fusión de cursos, pérdida de matrícula, el hacinamiento y las enfermedades son parte del panorama de la educación pública, en pleno proceso de admisión escolar 2025”, expuso.

Por su parte, Alonso Carvajal, presidente de Sitecova, manifestó que “necesitamos la voluntad política del Presidente (Gabriel Boric) para que apueste por el 2% Constitucional, ya que es la única herramienta que no requiere del Congreso y de los ministros para hacerse carne. No más salas malas, no más techumbres en mal estado, no más vidrios rotos, porque se requieren condiciones dignas”.

En tanto Diego García, director del Sindicato de Sitecova, planteó que “la educación pública está en estado de emergencia, es un servicio público que no está cumpliendo con su misión, con el objetivo para el cual fue creado”.

Por su parte Ingrid Altamirano, presidenta de la Asociación de Trabajadores y Equipos Directivos de Valparaíso, expuso que “la situación de la educación pública se ha convertido en el símbolo de los más de 40 años de un sistema de municipalización que produjo un abandono y precarización de un sistema de financiamiento segregador”.